

digunakan dalam analisis pembiayaan yaitu prinsip 5C yaitu *Character, capacity, capital, collateral dan condition of economy*. Pada bank syariah dasar analisis 5C belumlah cukup, sehingga perlu memperhatikan konsep sifat amanah, kejujuran dan kepercayaan dari masing-masing nasabah. Sistem penilaian kelayakan pembiayaan dengan prinsip 5C membawa kesulitan tersendiri bagi calon nasabah khususnya para pelaku UMKM karena mereka membutuhkan birokrasi dan persyaratan yang mudah. Di sisi lain bank syariah sebagai intruksi keuangan juga ingin meminimalisir risiko pembiayaan bermasalah. Oleh karena perlu di perlukan strategi yang tepat agar terciptanya *solution* dan terhindar dari risiko kerugian kedua belah pihak yaitu melalui strategi dalam analisis pembiayaan mikro.

Secara etimologi pembiayaan berasal dari kata biaya, yaitu membiayai kebutuhan usaha. Sedangkan berdasarkan peraturan menteri Negara koperasi dan usaha kecil dan menengah No. 06/per/M.KUKM/I/2007 tentang petunjuk teknis program pembiayaan produktif koperasi dan usaha mikro pola syariah bahwa pembiayaan adalah kegiatan penyediaan dana untuk investasi atau kerjasama permodalan antara koperasi dengan anggota, calon anggota, koperasi lain dan atau anggotanya yang mewajibkan penerimaan pembiayaan itu untuk melunasi pokok pembiayaan yang diterima kepada pihak koperasi sesuai akad dengan pembayaran sejumlah bagian hasil dari pendapatan atau laba dari kegiatan yang di biayai atau

Pertama, adanya persaingan yang sangat tinggi, dikarenakan lokasi yang strategis dimana banyak bank swasta yang berada di sekitar Bank Syariah Mandiri seperti Bank Daerah Bojonegoro, Bank BTPN, Bank Jatim, Bank BRI, Bank Mandiri dan Bank BNI yang juga berada disekitar Bank Syariah Mandiri dan menawarkan produk yang sama. Lokasi strategis tersebut yaitu berada tepat di depan Pasar Sumberrejo. Dengan posisi yang strategis di depan Pasar Sumberrejo menjadikan produk pembiayaan mikro akan diminati oleh calon nasabah, mengingat banyak sekali UMKM yang berdiri di daerah tersebut.

Kedua, adanya faktor tingkat pendidikan dan karakter nasabah yang berbeda di masing-masing wilayah. Nasabah yang melakukan pembiayaan mikro umumnya nasabah menengah ke bawah dan kebanyakan tingkat pendidikannya rendah sehingga nasabah tidak memperdulikan adanya aturan pembiayaan yang telah dibuat oleh pihak bank. Calon nasabah biasanya menginginkan proses yang cepat dan persyaratan yang mudah. Sehingga dari beberapa bank yang ada di Sumberrejo saling bersaing untuk membuat persyaratan pengajuan yang lebih mudah.

Ketiga, faktor internal bank yaitu adanya keterbatasan personil mikro di Bank Syariah Mandiri Cabang Sumberrejo Bojonegoro. Data nasabah mikro di Bank Syariah Mandiri ini cukup banyak tetapi hanya ada satu marketing mikro sehingga dari pihak Bank Syariah Mandiri Sumberrejo Bojonegoro sedikit kesulitan untuk memonitoring nasabah. Selain itu banyaknya nasabah menyebabkan penilaian pihak bank terhadap calon

nasabah menjadi kurang selektif, karena dengan keterbatasan karyawan tersebut menyebabkan pihak bank hanya menilai usaha calon nasabah dari segi bisnis secara umum saja tanpa menilai secara detail bagaimana karakter dan tingkat pendidikan nasabah.

Dari pengertian di atas jelas bahwa pembiayaan adalah uang yang diberikan kepada nasabah untuk usaha dibidang apapun yang halal dalam jenisnya. Untuk meyakinkan bank bahwa calon nasabah benar-benar dapat dipercaya, maka sebelum memberikan pembiayaan bank wajib menganalisis kredit dan usaha calon nasabah. Lalu bank dapat menentukan kelayakan pembiayaan mikro yang diajukan oleh nasabah.

Berdasarkan latar belakang di atas, penulis merasa tertarik untuk mengkaji mengenai langkah dan strategi Bank Syariah Mandiri cabang Sumberrejo Bojonegoro dalam menganalisis kelayakan pembiayaan mikro. Hal ini merupakan tahap untuk mengidentifikasi apakah nasabah layak atau tidak dalam mendapatkan pembiayaan. Tahap ini juga akan menjadi faktor yang membantu pihak internal bank dalam mengambil keputusan. Dengan prosedur dan analisis yang baik maka tingkat risiko pembiayaan bermasalah menjadi kecil. Oleh karena itu penelitian ini membahas mengenai “ANALISIS SISTEM KELAYAKAN PEMBIAYAAN MIKRO PADA BANK SYARIAH MANDIRI CABANG SUMBERREJO BOJONEGORO”

		yang layak secara teoritis yang dilakukan pada koperasi karyawan Bank Muamalat?	mikro pada BPRS Al-Salam Cabang Cinere? 3. Bagaimana strategi BPRS Al-Salam Cabang Pembantu Cinere dalam menganalisis kelayakan pembiayaan mikro yang diajukan oleh nasabah?	2. Mitigasi apa yang digunakan oleh BSM Cabang Salatiga dalam meminimalisir risiko yang terjadi terhadap analisis pemberian pembiayaan?	mikro pada BRI Syariah cabang pembantu cipulir?	prosedur pembiayaan mikro pada Bank Syariah Mandiri?
3	Metode	Kualitatif deskriptif	Kualitatif Deskriptif	Penelitian deskriptif	Penelitian deskriptif analitis	Kualitatif Deskriptif
4	Hasil analisis	Dalam rangka penguatan pembangunan ekonomi islam, koperasi karyawan Bank Muamalat berkomitmen untuk memperkuat instrument keuangan.	BPRS Al-Salam dalam tahap pembiayaan melakukan komunikasi yang efektif dan penjelasan secara detail pada saat tahap pengajuan permohonan pembiayaan.	Dalam penelitian yang di ambil oleh penulis, BSM Cabang Salatiga menentukan target pasar yaitu pada CV. A Perusahaan yang bergerak dibidang industri kreatif mebel kerajinan tangan yang terletak di daerah kota salatiga.	BRI Syariah dalam menganalisis pembiayaan mikro menerapkan berbagai hal yang memudahkan nasabah dalam memberikan pembiayaan dan meminimalisir risiko pembiayaan bermasalah.	
5	kesimpulan	Analisis kelayakan pembiayaan yang dilakukan oleh koperasi karyawan bank muamalat merupakan langkah penting untuk realisasi pembiayaan dikoperasi tersebut.	BPRS Al-Salam mengedepankan kemudahan dan persyaratan yang sederhana. Analisis kelayakan pembiayaan mikro pada BPRS dilihat dari sejumlah kasus yang ditemukan pada nasabah.	Dalam analisis yang dilakukan penulis terhadap 7 aspek yang digunakan BSM Cabang Salatiga secara garis besar telah sesuai dengan prosedur analisis kelayakan pembiayaan.	Bank BRI Syariah Cabang Pembantu Cipulir memiliki prosedur yang mengedepankan kemudahan dan persyaratan yang sederhana..	

Bab kedua adalah kerangka teoritis yang berisi tentang sistem kelayakan pembiayaan mikro (Urgensi Studi Kelayakan), peran bank syariah dalam pemberdayaan UMKM, konsep bank syariah dan UMKM, Pembiayaan Bank Syariah, teori pembiayaan, jenis-jenis pembiayaan berdasarkan tujuan penggunaan, Analisis kelayakan pembiayaan, serta strategi bank syariah dalam menganalisis pembiayaan mikro.

Bab ketiga adalah data penelitian yang berisi tentang gambaran umum tentang Profil Bank Syariah Mandiri Cabang Sumberrejo Bojonegoro, visi dan misi, struktur organisasi, produk pembiayaan BSM Cabang Sumberrejo Bojonegoro, Prosedur yang di Gunakan Bank Syariah Mandiri Cabang Sumberrejo Bojonegoro dalam menganalisis Pembiayaan Mikro, dan Analisis prosedur Pembiayaan Mikro pada Bank Syariah Mandiri Cabang Sumberrejo Bojonegoro.

Bab keempat adalah analisis data yang berisi tentang analisis sistem kelayakan pembiayaan mikro dan strategi dalam menganalisis kelayakan pembiayaan mikro pada Bank Syariah Mandiri Cabang Sumberrejo Bojonegoro.

Bab kelima adalah penutup yang menyajikan kesimpulan dan saran. Kesimpulan ini di ambil berdasarkan pada penelitian yang dilakukan melalui analisis data untuk mengetahui kelayakan pembiayaan.